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БОЛЬШАЯ ВОДА – НЕ БЕДА!
В Обществе прошла противопаводковая 
тренировка
Cтр. 2

МАКСИМАЛЬНОЕ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
ПРОГРАММНЫХ ПРОДУКТОВ
Интервью с Амином Бакуевым
Cтр. 4

СТУДЕНТ-ЦЕЛЕВИК=ГАЗОВИК
О работе по подготовке молодых 
специалистов
Cтр. 5

ПРАКТИКУМ ДЛЯ АКТИВИСТОВ
Нефтегазстройпрофсоюз организовал 
семинар в Ставрополе
Cтр. 7

АКТУАЛЬНО

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА СТОРОН ВЫПОЛНЕНЫ В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ!

 В середине марта в конференц-зале 
«Асиль» состоялось одно из значимых 
событий жизни предприятия – конфе-

ренция работников, посвященная обсужде-
нию итогов выполнения обязательств Кол-
лективного договора ООО «Газпром трансгаз 
Махачкала» в 2022 году. 

Открыла работу конференции своим при-
ветствием ко всем участникам мероприятия 
председатель Объединенной первичной про-
фсоюзной организации «Газпром трансгаз 
Махачкала профсоюз» Руманият Насрутдино-
ва. Всеобщим голосованием были утвержде-
ны составы президиума и секретариата кон-
ференции, вопросы повестки дня, регламен-
та работы и состава редакционной комиссии. 

Всего в мероприятии приняли участие 
147 делегатов, представляющих все филиа-
лы и структурные подразделения Общества. 
В состав президиума конференции вошли ге-
неральный директор ООО «Газпром трансгаз 
Махачкала» Александр Астанин, заместитель 
председателя Межрегиональной профсоюзной 
организации «Газпром профсоюз» Кирилл 
Богуш, Руманият Насрутдинова и начальник 
Кизилюртовского линейного производствен-
ного управления магистральных газопрово-
дов Артур Акавов. 

С итогами производственно-хозяйственной 
деятельности предприятия за 2022 год коллег 
в своем выступлении ознакомил Александр 
Астанин. Прежде всего генеральный директор 
поздравил коллег с 30-летием ПАО «Газ пром», 
отметив колоссальный объем работы, проде-
ланный компанией за этот период. Он также 
рассказал собравшимся об основных показа-
телях деятельности Общества, заострив вни-
мание на диагностике и ремонте газопроводов, 
реализации Программы развития газоснабже-
ния и газификации регионов России на 2021–
2025 годы, реализуемой социальной политике.

– Осенне-зимний период был для нас не-
простым, – подчеркнул Александр Астанин. 
– Тенденция к росту газопотребления в Рес-
публике Дагестан, составлявшая не более 1% 
ежегодно в период с 2016 по 2020 годы, резко 
возросла до 4,5 % с 2020 по 2023 годы, и это 
приводит к увеличению нагрузки на эксплу-
атируемые нами объекты. В настоящее время 
перед Обществом стоят масштабные задачи 
по реконструкции и модернизации, повыше-
нию эффективности производства и развитию 
газоснабжения региона. 

Исполняя поручение Президента Россий-
ской Федерации Владимира Путина, Обще-
ство участвует в реализации одного из наи-
более масштабных и социально значимых 
направлений работы ПАО «Газпром» – Про-
граммы развития газоснабжения и газифи-

кации регионов России на 2021–2025 годы. 
В прошедшем году в рамках реализации Про-
граммы организована работа по техническо-
му перевооружению 7 газораспределительных 
станций с увеличением производительности, 
в текущем году запланировано техническое 
перевооружение еще 5 ГРС. 

Как вы знаете, одна из целей ПАО «Газ-
пром» в области производственной безопас-

ности – снижение рисков аварий и инциден-
тов на опасных производственных объектах. 
Общество ведет активную работу в этом на-
правлении. В прошедшем году завершены ра-
боты по реконструкции магистрального газо-
провода «Моздок – Казимагомед». 

Еще одна стройка завершена в 2022 году – 
«Реконструкция кабельных линий связи маги-
стрального газопровода «Моздок – Казимаго-
мед». Сеть технологической связи Общества 
является неотъемлемой составной частью 
процесса транспортировки газа, обеспечива-
ющей надежную, качественную и оператив-

ную передачу всех видов информации о ра-
боте газотранспортной системы.

В целях поддержания работоспособности 
систем автоматизации, телемеханики и тех-
нологической связи выполнены ремонтные 
и профилактические работы.

Обеспечено электроснабжение объектов 
Общества за счет выполнения планово-про-
филактических работ и мероприятий по под-

готовке объектов энергохозяйства к работе 
в осенне-зимний период эксплуатации. 

Несчастных случаев и пожаров на произ-
водстве в 2022 году не допущено. 

В целях повышения уровня реальной за-
работной платы, её покупательной способно-
сти в 2022 году заработная плата работников 
Общества проиндексирована дважды, с ян-
варя – на 7,5 % и с июля – на 10 %. 

Затраты на социальные льготы, гарантии 
и компенсации, предоставленные работникам 
в отчетном году, составили более 270 милли-
онов рублей, – отметил Александр Астанин.  

Следующим докладчиком стала Рума-
ният Насрутдинова, которая в своем обра-
щении охватила всю многогранную рабо-
ту, проведенную по уставным направлени-
ям деятельности профсоюзной организации. 
Она подробно рассказала коллегам о реали-
зуемых на предприятии мерах по поддерж-
ке материнства и детства, выплате пособий, 
компенсаций затрат на оздоровительно-вос-
становительное лечение работников и чле-
нов их семей.

– Безусловно важным направлением в ра-
боте профсоюзной организации является со-
циальная поддержка членов профсоюза, оз-
доровительный отдых и медицинское обеспе-
чение, – отметила Руманият Насрутдинова. 
– В 2022 году, кроме привычной поддерж-
ки коллектива, профсоюз помогал мобили-
зованным работникам и членам их семей. 

На постоянном контроле у профсоюзной 
организации – мероприятия по обеспечению 
охраны труда и здоровья работников, обеспе-
чение их необходимыми средствами индиви-
дуальной защиты, специальной одеждой. Че-
рез уполномоченных по охране труда от про-
фсоюза нами осуществляется общественный 
контроль за соблюдением норм и правил в об-
ласти охраны труда и здоровья, предупрежда-
ется производственный травматизм. В про-
шедшем году в Уфе состоялся первый конкурс 
среди лучших уполномоченных по охране тру-
да «Газпром профсоюза». Наше предприятие 
на мероприятии представил ведущий инже-
нер по эксплуатации газопроводов Дербент-
ского ЛПУМГ Муслим Маллалиев, который 
показал достаточно высокий уровень знаний 
и вошел в десятку лучших уполномоченных 
по охране труда «Газпром профсоюза».

Работа профсоюзной организации пред-
приятия тесно связана с деятельностью Со-
вета молодых ученых и специалистов Обще-
ства. Треть коллектива предприятия – молодые 
специалисты и рабочие, поэтому для них бы-
ли организованы различные культурно-массо-
вые мероприятия, научно-практические кон-
ференции, семинары, волонтерские акции. 

 Уважаемые коллеги! В Обществе пропа-
гандируется и активно поддерживается здо-
ровый образ жизни, организуются занятия 
физической культурой и спортом. 

Завершая свое выступление, Руманият На-
срутдинова обратила внимание собравшихся 
на то, что все усилия профсоюза направле-
ны на поддержание уверенности работников 
предприятия в завтрашнем дне, и пожелала 
всем дальнейших трудовых успехов  и устой-
чивого развития. 
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НОВОСТИ ТРЕНИРОВКА

БОЛЬШАЯ ВОДА – НЕ БЕДА!

15 марта 2023 года в Обществе была прове-
дена комплексная противоаварийная трени-
ровка, связанная с прохождением весеннего 
паводка. В соответствии со сценарием, пред-
ложенным Департаментом ПАО «Газпром», 
в 07:00 в Производственно-диспетчерскую 
службу (ПДС) Общества поступил звонок, ин-
формирующий о начале тренировки. 

Дежурным диспетчером ПДС Общества 
информация о начале тренировки была до-
ведена до руководства Общества, диспет-
черских служб филиалов и МЧС по Респу-
блике Дагестан.

С использованием многоканальной сис-
темы автоматического оповещения абонен-
тов по каналам связи и сетям передачи дан-
ных  «Рупор» об аварии оповещены все от-
ветственные работники Общества. Также 
были информированы Кавказское управление 
ООО «Газпром газнадзор», ООО «Газпром га-
зобезопасность», Астраханская военизирован-
ная часть по предупреждению возникновения 
и по ликвидации открытых газовых и нефтя-
ных фонтанов, и, условно, МВД по Респу-
блике Дагестан, ООО «Газпром межрегион-
газ Махачкала», Кавказское Управление МТУ 
Рос технадзора, Северо-Кавказское Межре-
гиональное управление Росприроднадзора.

Всего в целях отработки взаимодействия 
диспетчерского персонала, аварийных бри-
гад, подразделений администрации и фили-
алов в целом по Обществу для проведения 
тренировки были задействованы силы и сред-
ства пяти линейных производственных управ-
лений магистральных газопроводов, Управ-
ления аварийно-восстановительных работ, 
Управления технологического транспорта 
и специальной техники, Инженерно-техниче-
ского центра, Управления материально-тех-
нического снабжения и комплектации, Управ-
ления связи, Службы корпоративной защиты 
и подразделения при администрации в соста-
ве 205 человек эксплуатационного персона-
ла и 54 единицы автомобильной и специаль-
ной техники.

Согласно сценарию, реальный выезд осу-
ществлялся аварийной бригадой Избербашско-
го линейного производственного управления 
магистральных газопроводов, аварийные бри-
гады остальных четырёх филиалов осущест-
вляли общий сбор и построение колонн на 
производственной базе для условного выезда.

ИЗБЕРБАШСКОЕ ЛПУМГ
После получения вводной дежурным диспет-
чером Диспетчерской службы (ДС) Избербаш-
ского ЛПУМГ в 07:11 по сис теме телемехани-
ки были закрыты линейные краны на крановых 
узлах 546 и 565 км, обеспечивающих отсече-
ние аварийного участка, а также отводные 
краны на ГО «Уллубий- Аул» и ГО «Избер-
баш» (закрытие кранов проводилось условно). 

В 07:28 об аварии оповещены все ответ-
ственные работники филиала в соответствии со 
схемой оповещения при возникновении аварий, 

инцидентов и других нештатных ситуаций на 
объектах ООО «Газпром трансгаз Махачкала».

В 07:59 в ДС Избербашского ЛПУМГ от 
оперативной мобильной бригады ЛЭС по-
ступил доклад об оперативной обстановке на 
участке условной аварии и организовано оце-
пление с установкой соответствующих знаков 
и ограждений. Силами Дагестанского отряда 
охраны филиала Южного межрегионального 
управления охраны ПАО «Газпром» перекрыт 
доступ к месту условной аварии. 

В 08:46 на место условной аварии прибы-
ли ответственный руководитель тренировки 
по Избербашскому ЛПУМГ и медицинский 
работник филиала. Оказана первая медицин-
ская помощь условно пострадавшему.

В 08:50 аварийная бригада Избербаш-
ского ЛПУМГ прибыла на участок разрыва 
МГ «Моздок – Казимагомед» 553,1 км, подво-
дный переход через р. Количи, и в 09:16 был 
развернут штаб для организации действий по 
ликвидации последствий аварии. Наблюдате-
лями выполнена проверка укомплектованно-
сти аварийной машины ЛЭС согласно табелю 
оснащения аварийных машин приспособлени-
ями, инструментом и инвентарем.

В 09:28 на участок условной аварии при-
была бригада нештатного аварийно-спасатель-
ного формирования УАВР и приняла услов-
но пострадавшего от медицинского работника 
ЛПУМГ для дальнейшего оказания медицин-
ской помощи и транспортировки в ближайшее 
медицинское учреждение.

В 09:29 к месту условной аварии прибыла 
пожарная машина УАВР и приступила к туше-
нию пожара. В 09:45 пожар потушен. 

В 09:46 на участок условной аварии при-
была аварийная бригада УАВР, и в течение 
10 минут спецтехника была развернута и при-
ведена в готовность.

В 10:40 доставлена труба DN 1200 из ава-
рийного запаса Общества для ликвидации по-
следствий условной аварии.

В период с 10:40 по 11:14 выполнена про-
верка готовности аварийных бригад и спец-
техники к локализации и ликвидации послед-
ствий аварий.

ДЕРБЕНТСКОЕ, МАХАЧКАЛИНСКОЕ, 
КИЗИЛЮРТОВСКОЕ И ТАРУМОВСКОЕ 
ЛПУМГ
В период с 8:10 до 08:30 Дербентское, Ма-
хачкалинское, Кизилюртовское и Тарумов-
ское управления отчитались о построении ко-
лонн аварийных бригад на производственной 
базе филиалов и завершении проверки уком-
плектованности спецтехники согласно табе-
лю оснащения аварийных машин приспосо-
блениями, инструментом и инвентарем и го-
товности персонала.

В 11:15 руководитель тренировки замести-
тель генерального директора по производству 
Валерий Дронов дал команду о завершении 
тренировки.

ИТОГИ
21 марта состоялось селекторное совеща-
ние с участниками тренировок, в ходе кото-
рого была дана общая оценка тренировкам – 
«удовлетворительно» и индивидуально каж-
дому филиалу. 

Проведенный анализ мероприятий показал, 
что Общество готово к локализации и ликви-
дации последствий аварий на эксплуатируе-
мых объектах в соответствии с нормативны-
ми сроками и объемами мероприятий, пред-
усмотренными Планами мероприятий по 
локализации и ликвидации последствий ава-
рий на участках линейной части магистраль-
ных газопроводов. 

Умарпаша ГАДЖИЕВ
ведущий инженер  
производственного отдела  
по эксплуатации магистральных 
газопроводов

РАБОТНИК ОБЩЕСТВА ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ 
В ПРЕЗЕНТАЦИИ НОВОГО 
ПРОГРАММНОГО МОДУЛЯ ДЛЯ 
ЭНЕРГЕТИКОВ «ГАЗПРОМА»

В середине марта в ООО «Газпром трансгаз 
Екатеринбург» для энергетиков газотранс-
портных и добычных дочерних обществ 
ПАО «Газ пром» было организовано рабо-
чее совещание. Всего в мероприятии при-
няли участие представители десяти дочер-
них обществ Компании. Наше предприятие 
представил ведущий инженер отдела глав-
ного энергетика Алаудин Курбанов. В рам-
ках совещания прошла презентация нового 
программного модуля «Учет и планирова-
ние энергоресурсов». 
Энергетики ООО «Газ пром трансгаз Екате-
ринбург» совместно со специалистами ека-
теринбургского филиала ООО «Газпром ин-
форм» представили коллегам уникальный 
программный комплекс, который был реали-
зован в информационной сис теме ИУС ПТ. 

Новый программный модуль позволяет 
работать с любыми видами энергоресурсов: 
теплом, водой, электроэнергией. Он исполь-
зует инструментарий корпоративной инфор-
мационно-управляющей системы и базиру-
ется на многолетних наработках инженеров 
по учету и планированию энергоресурсов 
и специалистов отдела главного энергети-
ка «Газпром трансгаз Екатеринбург». В хо-
де создания данного продукта они провели 
серьезную аналитическую работу в области 
законодательства, выявили факторы, влияю-
щие на отклонения и характер потребления 
энергоресурсов, собрали и проанализировали 
огромный объем статистического материала.

– Однозначно особенность данного про-
граммного модуля заключается в том, что 
он создан с учетом потребностей газового 
предприятия, – отметил Алаудин Курбанов. 
– Его использование облегчает обмен данны-
ми между службами и отделами, ответствен-
ными за планирование, закупку и использо-
вание энергоресурсов, что в итоге сказывает-
ся на результатах работы всего предприятия.

Следует отметить, что разработка на-
ших коллег получила высокую оценку 
в ПАО «Газ пром» и была рекомендована 
для дальнейшего тиражирования в другие 
дочерние общества Компании.

Анна БАРЫКИНА

О КАДРОВЫХ И СТРУКТУРНЫХ 
ИЗМЕНЕНИЯХ

Елена Бурмистрова, занимавшая должно-
сти заместителя Председателя Правления 
ПАО «Газ пром» и генерального директора 
ООО «Газпром экспорт», переходит на рабо-
ту Первым Вице-Президентом АО «Газпром-
банк». 

Куратором деятельности компании на га-
зовом рынке будет заместитель Председа-
теля Правления ПАО «Газпром» Виталий 
Маркелов.

Изменяется нумерация Департамента 
ПАО «Газ пром» 512 на 312. Начальник Де-
партамента 312 Дмитрий Хандога будет 

>>> стр. 3
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НОВОСТИВАЖНО!

КОНТРОЛИРУЯ ЭКСПЛУАТАЦИЮ ОПАСНЫХ 
ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ОБЪЕКТОВ

23 марта на базе ООО «Газпром трансгаз Ма-
хачкала» состоялось совещание с участием 
представителей Кавказского управления Фе-
деральной службы по экологическому, тех-
нологическому и атомному надзору (Ростех-
надзор). Основная цель мероприятия – осу-
ществление проверки в рамках постоянного 
государственного надзора на опасных про-
изводственных объектах I класса опасности. 
Тема совещания – «Анализ уровня безопас-
ности на поднадзорных объектах».

Мероприятие прошло в Махачкалинском 
линейном производственном управлении 
магистральных газопроводов. В его рабо-
те приняли участие генеральный директор 
ООО «Газпром трансгаз Махачкала» Алек-
сандр Астанин, руководитель Кавказско-

го управления Ростехнадзора Алан Цалиев, 
руководители структурных подразделений 
и специалисты нашего предприятия и Кав-
казского управления Ростехнадзора.

В ходе совещания с докладом «Анализ 
уровня аварийности и травматизма на опас-
ных производственных объектах, поднадзор-
ных Кавказскому управлению Ростехнад-
зора», выступил заместитель руководителя 
управления Марат Джанибеков. Выступле-
ние главного инженера-первого заместите-
ля генерального директора предприятия Ха-
накая Ханакаева было посвящено вопросам 
обеспечения промышленной безопасности в 
ООО «Газпром трансгаз Махачкала». 

В рамках мероприятия также были про-
ведены противоаварийная тренировка на 

ГО «Агач-Аул» и плановый выезд инспек-
торов Кавказского управления Ростехнадзо-
ра на опасные производственные объекты – 
ГРС «Ленинкент» и «Чапаево», эксплуати-
руемые Махачкалинским ЛПУМГ с целью 
проверки соблюдения требований промыш-
ленной безопасности при их эксплуатации. 

Предварительная оценка проведенной 
Обществом противоаварийной тренировки 
– «хорошо». Вместе с тем, итоги всей про-
верки будут подведены и оформлены Кавказ-
ским управлением Ростехнадзора соответ-
ствующим актом, который ООО «Газпром 
трансгаз Махачкала» получит в ближай-
шее время. 

Анна БАРЫКИНА

 исполнять обязанности генерального ди-
ректора ООО «Газ пром экспорт» (по совме-
стительству).

Управление информации  
ПАО «Газпром»

«ГАЗПРОМ» СТРОИТ ПЕРВЫЙ В ЮФО 
МАЛОТОННАЖНЫЙ КОМПЛЕКС 
СЖИЖЕНИЯ ГАЗА ДЛЯ ЗАПРАВКИ 
АВТОБУСОВ ЭКОЛОГИЧНЫМ ТОПЛИВОМ

16 марта состоялась рабочая встреча Пред-
седателя Правления ПАО «Газпром» Алек-
сея Миллера и Губернатора Волгоградской 
области Андрея Бочарова.

Отдельное внимание стороны уделили хо-
ду работ по газификации региона. Отмечено, 
что в настоящее время «Газпром» строит де-
вять межпоселковых газопроводов. Они обе-
спечат доступ к сетевому газу для жителей 
12 сельских населенных пунктов в Иловлин-
ском, Котельниковском, Ленинском, Руднян-
ском, Светлоярском, Среднеахтубинском 
и Старополтавском районах. К газу планиру-
ется подключить 2,3 тыс. домовладений и 61 
котельную, включая котельную зерносушиль-
ного предприятия в Руднянском районе. Кро-
ме того, компания ведет подготовку к строи-
тельству еще 20 газопроводов в 11 районах.

Высокими темпами осуществляется до-
газификация домовладений в ранее газифи-
цированных населенных пунктах. Выполне-
но 89% заключенных к настоящему времени 
договоров с гражданами на подведение се-
тевого газа к границам земельных участков.

Для увеличения подачи газа действую-
щим потребителям и подключения новых 
«Газпром» модернизирует газораспредели-
тельные станции (ГРС), мощности которых 
полностью задействованы. Такая работа уже 
проведена на пяти ГРС – «Динамо», «Кикви-
дзе», «Кузнецы», «Михайловка-2» и «Плем-
хоз». Продолжаются работы по техническо-
му перевооружению еще двух ГРС – «Елань» 
и «Гули Королевой».

Алексей Миллер и Андрей Бочаров также 
обсудили расширение использования в Вол-
гоградской области природного газа как эко-
логичного моторного топлива. Для удобства 
автовладельцев «Газпром» сформировал в ре-
гионе свою сеть станций для заправки авто-
мобилей компримированным (сжатым) при-
родным газом, которая включает 14 объектов. 
В том числе четыре новые автомобильные 
газонаполнительные компрессорные стан-
ции (АГНКС) построены в 2019–2021 годах.

В марте 2023 года «Газпром» приступил 
к строительству первого в Южном феде-
ральном округе малотоннажного комплек-
са по сжижению природного газа (СПГ). 
Он располагается в Быковском районе Вол-
гоградской области и будет производить до 
1,5 тонн СПГ в час. Ключевыми потреби-
телями СПГ станут автобусы и спецтехни-
ка, запланированные к приобретению реги-
оном для г. Волгограда. Точки реализации 
СПГ будут организованы на двух действу-
ющих АГНКС «Газпрома».

Алексей Миллер выразил благодарность 
Губернатору Волгоградской области за кон-
структивную, слаженную работу по газифи-
кации, уровень которой на 1 января 2023 го-
да составляет уже 92%.

Управление информации  
ПАО «Газпром»
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮНОВОСТИ

МАКСИМАЛЬНОЕ ИМПОРТОЗАМЕЩЕНИЕ 
ПРОГРАММНЫХ ПРОДУКТОВ

– Амин Максудинович, как известно, в послед-
ние годы Правительством Российской Феде-
рации издан целый ряд законодательных ини-
циатив, направленных на импортозамещение 
в сфере информационных технологий и преи-
мущественное использование отечественно-
го программного обеспечения. Очевидно, что 
ПАО «Газ пром» и его дочерние общества не 
могли остаться в стороне от этого проек-
та. Расскажите, как у нас проходит переход 
на преимущественное использование отече-
ственного программного обеспечения? 

– Хочу отметить, что движение нашей стра-
ны в направлении постепенного импортозаме-
щения в ИТ-сфере началось еще в 2014–2015 
годах, и связано с серьезным ухудшением от-
ношений с западными странами и началом ими 
жесткой санкционной войны с Российской Фе-
дерацией. Первоначально требования перехо-
да на отечественные программные обеспечения 
касалось в основном государственных органов.

Точкой отчета работ по переходу ПАО «Газ-
пром» и его дочерних обществ на преимуще-
ственное использование отечественного про-
граммного обеспечения можно назвать декабрь 
2018 года, когда Правительством Российской 
Федерации были утверждены соответству-
ющие директивы для государственных ком-
паний, включенных в специальный перечень 
системообразующих организаций. Государ-
ственным компаниям были даны четкие пору-
чения: в двухмесячный срок утвердить план 
перехода на преимущественное использова-
ние отечественного программного обеспече-
ния и организовать его исполнение. В этой 
связи в феврале 2019 года Советом директо-
ров ПАО «Газпром» было принято Решение 
«О переходе ПАО «Газпром» на преимуще-
ственное использование отечественного про-
граммного обеспечения».

В нашем Обществе, как и в любой другой ор-
ганизации, используется большое многообра-
зие типов программного обеспечения, многие 
из которых импортного производства. И испол-
нение решения ПАО «Газпром» в части пере-
хода на использование отечественных про-
граммных продуктов проходит у нас с разной 
степенью сложности и успешности для раз-
ных типов систем.

– В чем именно они выражаются? И как 
удается справляться?

– Нужно отметить, что и ранее ПАО «Газ-
пром» ориентировало дочерние общества на ис-
пользование отечественных решений. Мы с ва-
ми знаем, что уже с 2015 года фактически су-
ществовал запрет на приобретение импортных 
программных продуктов. В этой связи в Об-
ществе многие ранее внедренные прикладные 
системы уже построены на российских плат-
формах. Это учетная система «1С: Бухгалте-
рия», система электронного документооборо-
та «Директум», система электронного архива 
«ЭЛАР-контекст», система сметных расчетов 
«Гранд смета», справочная система «Консуль-
тант+» и еще много других систем. Эти рос-

сийские системы не уступают, а нередко и пре-
восходят зарубежные аналоги. В этой связи 
в части импортозамещения большинства при-
кладных информационных систем у Обще-
ства проблем не возникает – уже на момент 
утверждения Решения ПАО «Газ пром» боль-
шинство систем уже были построены на оте-
чественной платформе.

– Еще одна большая и важная группа про-
граммных продуктов – это программные 
средства обеспечения информационной без-
опасности. Как обстоит дело в этом на-
правлении?

– Начиная с 2019 года в Обществе ведется 
очень активная работа по переходу на использо-
вание отечественных средств защиты информа-
ции. Этому способствует постоянный контроль 
и поддержка со стороны Службы корпоратив-
ной защиты ПАО «Газпром». В результате на 
сегодняшний день в Обществе 100% критиче-
ски важных программных систем защиты ин-
формации переведены на отечественные ана-
логи. В частности, на отечественной платфор-
ме функционируют антивирусное ПО, сис темы 
контроля конфиденциальной информации, сис-
темы сбора событий информационной безо-
пасности, сканеры информационной безопас-
ности, система резервного копирования и мно-
гое другое.

При этом есть типы программных продук-
тов, по которым ситуация не такая однозначная. 
Тем не менее, мы ведем большую работу и оп-
тимистично смотрим вперед. Основная нагруз-
ка, конечно же, падает на специалистов служ-
бы информационно-управляющих систем, на 
которых лежит вся ответственность за выпол-
нение поручений ПАО «Газпром». 

– Понятно, что этот переход не везде мо-
жет быть безболезненным. С какими пробле-
мами чаще всего сталкиваетесь в процессе пе-
рехода – создаются ли у нас качественные оте-
чественные аналоги необходимых программных 
продуктов?

– Как я уже отметил, в настоящее время на 
рынке предлагается большое количество ка-
чественных отечественных программных про-
дуктов: системы для решения прикладных за-
дач, системы управления базами данных, си-
стемы обеспечения задач кибер-безопасности 
и др. Качество этих продуктов, чаще всего, 
не уступает западным, и во многом благода-
ря этому по данным типам программных про-
дуктов мы уже сегодня достигли 100% импор-
тозамещения.

Также отечественные разработчики предла-
гают неплохие решения для замещения систем-
ного программного обеспечения: операцион-
ные системы общего назначения, системы вир-
туализации, почтовые системы и прочее. При 
этом, надо признать, что российские системные 
продукты на текущий момент, пока еще усту-
пают западным аналогам по ряду параметров, 
таким, как функциональность, гибкость, про-
изводительность, удобство пользовательского 
интерфейса. Плюс к этому, в свободном досту-

пе имеется очень мало документации к новым 
отечественным продуктам. Все это тормозит 
процесс развертывания данных программных 
продуктов. В ходе эксплуатации систем часто 
возникают нештатные ситуации, на решение 
которых уходит много времени специалистов 
службы ИУС. 

Кроме того, в связи с недостаточной опти-
мизацией новых программных продуктов их 
производительность на имеющихся вычисли-
тельных ресурсах (серверах, АРМ), чаще все-
го, оказывается ниже, чем у ранее использу-
емых зарубежных аналогов. Это сказывается 
на комфорте работы конечных пользователей, 
поскольку время реакции на их запросы уве-
личивается.

Также есть проблемы с импортозамещением 
программных продуктов, решающих специали-
зированные задачи – графические редакторы, 
видео-редакторы и прочее. Российские разра-
ботчики уже анонсируют продажи таких ре-
шений, однако на текущий день эти решения, 
в большинстве своем, не могут конкурировать 
с зарубежными аналогами.

Но все эти сложности преодолимы. Разра-
ботчики программного обеспечения постоянно 
совершенствуют свои продукты. Специалисты 
нашего Общества тоже развиваются, самостоя-
тельно изучают и тестируют новые отечествен-
ные решения.

– Цель, поставленная перед дочерними Об-
ществами Компании до конца 2024 года пе-
рейти на операционные системы и офисное 
программное обеспечение. Как Вы считаете, 
она достижима – в частности, в нашем Об-
ществе?

– Действительно, в соответствии с доведен-
ными ПАО «Газпром» показателями эффектив-
ности перехода на использование отечествен-
ного программного обеспечения, по типам про-
грамм «Операционные системы» и «Офисное 
программное обеспечение» дочерним обще-
ствам необходимо достичь показателей 80% 
в 2023 году и 90% в 2024 году. 

Принимая во внимание то, что в нашем Об-
ществе эксплуатируется более 1000 персональ-
ных компьютеров, на которых функционируют 
операционные системы и офисные програм-
мы, понятно, что даже простая перенастройка 
такого количества машин создает существен-
ную нагрузку на специалистов службы ИУС 
и ИТ-специалистов в филиалах. 

Но главная проблема не в этом. 
Во-первых, сегодня далеко не все приклад-

ные программы могут функционировать под 
управлением российских операционных сис-
тем, которые все построены на платформе 
Linux. К сожалению, реальность такова, что 
многие даже российские прикладные систе-
мы не запускаются поверх операционной сис-
темы Linux.

Во-вторых, пользователи персональных ком-
пьютеров – это не ИТ-специалисты, и им труд-
но быстро адаптироваться под интерфейс новой 
операционной системы. Проблема усугубляет-
ся тем, что, как я уже отмечал, по удобству ин-
терфейса отечественные системы уступают за-
рубежным, а переходить от «хорошего» к «по-
средственному» всегда нелегко.

В-третьих, отдельно нужно отметить офис-
ное программное обеспечение. К сожалению, 
функциональные возможности отечественных 
офисных пакетов пока еще сильно не дотяги-
вают к привычного нам всем пакета от Май-
крософт (MS World, MSExcel, MS PowerPoint 
и др.). Это также создает сложности в адапта-
ции наших работников к использованию оте-
чественных систем.

Тем не менее, задача Обществу поставле-
на, будем работать над ее реализацией. Наше 
дело – довести этот показатель до максималь-
но возможного.

Беседовала Сабира ИСРАПИЛОВА

ЗАВЕРШИЛОСЬ ОБУЧЕНИЕ ПО ПРОГРАММЕ 
«ЦИФРОГРАД» ДЛЯ МОЛОДЫХ 
РАБОТНИКОВ ДОЧЕРНИХ ОБЩЕСТВ  
И ОРГАНИЗАЦИЙ ПАО «ГАЗПРОМ»

В начале марта в Санкт-Петербурге завер-
шилось обучение второго набора програм-
мы повышения квалификации «Цифроград» 
для молодых работников дочерних обществ 
и организаций ПАО «Газпром», проводи-
мой «Газпром корпоративный институт» 
совместно с Санкт-Петербургским государ-
ственным экономическим университетом по 
поручению Департамента ПАО «Газпром» 
(Е.Б. Касьян).

Участниками программы «Цифроград» 
стали 45 слушателей из 34 дочерних обществ 
и организаций Компании. На протяжении 
16 недель молодые люди в составе 9 команд 
изучали сквозные цифровые технологии, ме-
тоды проектной деятельности, особенности 
комплексного анализа контекстов, детально 
разбирали особенности принятия решений 
в условиях изменения внутренних и внеш-
них факторов влияния на проект.

От нашего Общества обучение по програм-
ме проходил инженер-программист 2 катего-
рии Учебно-производственного центра Якуб 
Раджабов. 

Процесс обучения требовал от слушате-
лей командного взаимодействия, сплоченно-
сти и организованности. Достижение этих 
значений обеспечивали капитаны команд, 
от которых зависели продуктивность рабо-
ты, скорость и качество достижения резуль-
татов на основании анализа командных ро-
лей, учет и применение специфических на-
выков участников.

Защита командных проектов проходила 
в течении двух дней, на протяжении которых 
слушатели описывали цифровые инициати-
вы, особенности их реализации, полномочия 
и компетенции, необходимые для оперативно-
го внедрения проектов в производство, ито-
ги командной работы, достигнутые результа-
ты и возникавшие сложности.

В рамках программы «Цифроград» слуша-
тели приняли участие в круглом столе с экс-
пертами Департаментов ПАО «Газпром», где 
обсудили приоритетные векторы цифровой 
трансформации компании, наиболее перспек-
тивные работы из числа представленных; по-
лучили ценные рекомендации от экспертной 
комиссии в части дальнейшего развития про-
ектов цифровых инициатив и развития корпо-
ративных компетенций для достижения более 
высоких результатов.

Вручая удостоверения о повышении квали-
фикации, директор «Газпром корпоративный 
институт» Александр Печенкин обратил осо-
бое внимание, что программа «Цифроград» 
является продуктом, появившимся на границе 
развития двух профессиональных сфер, при 
взаимодействии которых наблюдаются наи-
более существенные изменения в форматах 
мышления молодых работников.

На закрытии мероприятия с заключитель-
ным словом выступил начальник отдела Де-
партамента ПАО «Газ пром» Александр Ка-
ламкаров, который высоко оценил результа-
ты программы «Цифроград», практическую 
ориентированность и применимость итогов 
командной деятельности в дочерних обще-
ствах ПАО «Газпром» и выразил пожелание 
дальнейшего развития курса для достижения 
еще больших результатов.

Анна БАРЫКИНА
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КАДРОВЫЙ РЕЗЕРВ

ВЫБИРАЯ БУДУЩЕЕ СЕГОДНЯ

16 марта в Москве в РГУ нефти и газа име-
ни И.М. Губкина прошла традиционная ве-
сенняя «Ярмарка вакансий – 2023». В целях 

привлечения в свои ряды молодых квали-
фицированных специалистов в фойе Двор-
ца культуры «Губкинец» собрались пред-
ставители дочерних обществ и организа-
ций ПАО «Газпром», АО ГК «Нео лант», 
«Шлюм берже», ООО «БурСервис», ГК «Син-
тек групп», ООО «ЛЛК-Интернешнл», 
АО «НИПИгазпереработка», ПАО НК «Русс-
Нефть», АО «МОСГАЗ», ООО «Б1-Консалт», 
ООО «ЛИКАРД», Правительства Москвы 
и другие. 

Представители кадровой службы ООО «Газ-
пром трансгаз Махачкала» регулярно прини-
мают участие в работе мероприятия, органи-
зуемого вузом. В этот раз у презентационного 
стенда нашего предприятия всех участников 
и гостей ярмарки встречала ведущий инженер 
по подготовке кадров Отдела кадров, трудо-
вых отношений и социального развития Об-
щества Улькер Султанова. 

– Общеизвестно, что ведущий профиль-
ный вуз страны – кузница кадров нефтегазо-
вой промышленности, а выпускники учебно-
го заведения являются базой, формирующей 
будущее отрасли в целом, – рассказала Уль-
кер Султанова. – Предприятие заинтересовано 

в привлечении в свои ряды молодых сотруд-
ников, способных решать актуальные зада-
чи, умеющих проявить себя, показать иници-
ативу, заслужить профессиональную репута-
цию, привнося зачастую новые и свежие идеи. 

Для комфортного ознакомления соискате-
лей и студентов с предприятием Обществом 
используются возможности справочно-инфор-
мационного стенда, содержащего сведения о 
деятельности Общества, раздаточных матери-
алов – рекламных буклетов, листовок, анкет. 

Кроме того, на все возникающие вопросы по 
мере их появления представитель кадровой 
службы Общества дает разъяснения и ответы. 

Следует отметить, что в рамках мероприя-
тия студенты опорного вуза «Газпрома» могут 
ознакомиться с существующими на предпри-
ятии карьерными возможностями. 

Всего ярмарку посетили более 800 сту-
дентов.

Анна БАРЫКИНА

ДЛЯ СВЕДЕНИЯ
ПАО «Газпром» заключены соглашения о сотрудничестве с 17 вузами-партнерами. Вза-
имодействие с образовательными организациями направлено на создание и совершен-
ствование условий для обеспечения высокого качества профессиональной подготовки 
специалистов по основным направлениям деятельности Компании. 

Организации Группы «Газпром» оказывают содействие образовательным учреждени-
ям в части согласования учебных программ, формирования лабораторной и тренажер-
ной базы, прохождения практик студентов, а также привлечения к преподавательской 
деятельности руководителей и ведущих специалистов Компании. 

Взаимодействие «Газпрома» с вузами основывается на принципах преемственности, 
системности и инновационной направленности, которые закреплены в утвержденной 
Концепции взаимодействия с вузами, а также в Положении о взаимодействии с вузами. 

Для передачи практических знаний студентам и формирования у них дополнитель-
ных компетенций при участии организаций Группы «Газпром» в вузах создаются базо-
вые кафедры. По состоянию на конец 2021 г. действовало 25 базовых кафедр. 

ПЕРСПЕКТИВА

СТУДЕНТ-ЦЕЛЕВИК=ГАЗОВИК

 Как известно, главной ценностью любо-
го успешно работающего предприятия 
являются люди, их знания и опыт, а за-

логом его надежной и эффективной работы – 
наличие кадров высокого профессионального 
уровня. Но заполучить готового специалиста 
– довольно сложно, поэтому чтоб гарантиро-
вать себе сотрудников Общество осуществля-
ет взаимодействие с ведущими профильны-
ми вузами страны на предмет подготовки це-
левых студентов. Эта работа осуществляется 
Отделом кадров, трудовых отношений и со-
циального развития предприятия в соответ-
ствии с действующей Программой инноваци-
онного развития ПАО «Газпром» до 2025 года. 

В рамках реализации Программы Общество 
сотрудничает с Российским государственным 
университетом нефти и газа им. И.М. Губки-
на, Дагестанским государственным техниче-
ским университетом, Санкт-Петербургским 
государственным электротехническим уни-
верситетом «ЛЭТИ» им. В.И. Ульянова (Лени-
на), Российским государственным аграрным 
университетом – МСХА им. К.А. Темирязе-
ва и Уфимским государственным нефтяным 
техническим университетом. 

Обучение студентов-целевиков выгодно 
и предприятию, и самому абитуриенту по 
нескольким причинам. Как известно, для 
поступления в престижный вуз на общих 
основаниях абитуриенту необходимо сдать 
ЕГЭ на довольно высокие баллы, в то вре-
мя как для целевого обучения достаточно 
набрать минимальный проходной балл, ко-
торый установил вуз. Для выпускника рос-
сийского вуза найти работу без какого-либо 
опыта – проблематично, а целевое обучение 
– это практически гарантия того, что тебе 
предоставят должность и заработок. Одно-
временно предприятие получает необходи-
мого специалиста.

Нашим Обществом ведется работа по це-
левой подготовке молодых специалистов на 
постоянной основе. В 2022 году пять студен-
тов, завершивших обучение, трудоустроены 
на предприятие, 80 человек прошли произ-
водственную практику. В настоящее время 
в перечисленных выше учебных заведениях 
обучается 11 студентов-целевиков, пятеро из  
них – студенты Российского государственно-
го университета нефти и газа им. И.М. Губ-
кина. Предприятие пристально следит за 
успехами своих потенциальных работников. 

Студенты, в своих очередь, тоже радуют 

нас своими достижениями, и мы расскажем 
об успехах наших ребят. 

Знакомьтесь, наш целевик – студент второ-
го курса факультета комплексной безопасно-
сти топливно-энергетического комплекса по 
направлению «Информационная безопасность 
автоматизированных систем» Мирали Сеидов. 
По итогам первого года обучения в нефтегазо-
вом вузе молодой человек, будучи активистом, 
получил звание «Лучший первокурсник» по 
мнению Объединенного совета обучающих-
ся университета. В начале второго курса стал 
младшим куратором, и теперь организует ме-
роприятия для первокурсников, оказывает им 
всевозможную поддержку и помощь. Кроме 
того, он танцует в казачьем ансамбле, и не так 
давно стал амбассадором Губкинского универ-
ситета. В рамках этой деятельности занимает-
ся продвижением своего alma mater, недавно 
провел встречу с выпускниками родной Дер-
бентской школы. 

Одним из ярких событий в студенческой 
жизни Мирали Сеидова стало участие в про-
шедшем с 16 по 19 февраля I Студенческом 
форуме Губкинского университета «Место.
рождение». 

– Для участия в форуме необходимо было 
выполнить ряд условий и пройти жесткий от-
бор, – рассказал молодой человек. – Из 300 

желающих прошли 121 человек. Это были 
студенты РГУ нефти и газа им. И.М. Губки-
на, Мелитопольского государственного уни-
верситета, Донецкого национального техни-
ческого университета, Университета Прокура-
туры Российской Федерации, Юго-западного 
государственного университета, Астрахан-
ского государственного технического уни-
верситета и филиала РГУ нефти и газа им. 
И.М. Губкина в г. Оренбурге. Я стал участ-
ником в направлении «Создавай» – для тех, 
кто хочет создавать и организовывать всевоз-
можные мероприятия или уже имеет идею 
для реализации. На форуме нам рассказали 
о возможностях прокачки навыков для даль-
нейшего роста, научили продумывать и соз-
давать всевозможные проекты, мероприятия с 
нуля. Вообще, мне очень понравился формат 
форума, очень порадовала программа, кото-
рая была интересно составлена – в нее были 
включены мероприятия самого разного фор-
мата от пленарного заседания с участием рек-
тора университета до интеллектуальных игр. 
В рамках форума предполагалось как инди-
видуальное социальное проектирование, так 
и командное. Чтобы помочь презентовать 
свои проекты по каждому направлению, пе-
ред участниками выступали приглашенные 
спикеры. Они помогали решать вопросы, свя-

занные с проектами, и стать, таким образом, 
на шаг ближе к их реализации. За время ме-
роприятия было придумано более 100 проек-
тов, 11 из которых прошли в финал. Только 
шесть из них были названы лучшими и по-
лучили поддержку от ректората Губкинско-
го университета. Мне, как активному участ-
нику форума, в качестве награды был вручен 
комплект мерча Губкинского университета. 

Еще один повод для гордости – студент-це-
левик Рашидхан Арсланханов. Молодой че-
ловек учится на первом курсе факультета ин-
женерной механики РГУ нефти и газа им. 
И.М. Губкина по направлению «Техносфер-
ная безопасность». Недавно Рашидхан Ар-
сланханов принял участие и стал победите-
лем отборочного тура Студенческой олимпи-
ады «Газпром». 

Следует отметить, что олимпиада прово-
дится образовательными организациями выс-
шего образования из числа вузов-партнеров 
ПАО «Газ пром». Участниками выступают сту-
денты разных направлений подготовки, ориен-
тированные на инженерно-технические специ-
альности и планирующие свою профессио-
нальную деятельность в нефтегазовой отрасли. 
Надо сказать, что победители олимпиады по-
лучают возможность пройти стажировку на 
предприятиях Компании и поступить в маги-
стратуру и аспирантуру на льготных условиях. 

– О возможности участвовать в Студенче-
ской олимпиаде «Газпром» я узнал от наше-
го куратора в «Газпром трансгаз Махачкала» 
Улькер Султановой, – поделился Рашидхан 
Арсланов. – Мне стало интересно проверить 
свои знания, способности к инновационно-
му мышлению, приобрести опыт интеллек-
туального состязания. На олимпиаде по про-
филю «Техносферная безопасность» нам 
предложили решить практические задачи по 
дисциплинам «Охрана труда», «Обеспечение 
пожарной безопасности», «Промышленная 
безопасность», «Экологическая безопасность» 
и «Защита в чрезвычайных ситуациях». Наде-
юсь, что в случае победы на олимпиаде мне 
удастся стать более уверенным в себе и повы-
сить свой авторитет в глазах потенциальных 
работодателей. 

Достижения и успехи наших студентов-це-
левиков нас, безусловно, очень радуют, и мы 
желаем им уверенного стремления к мечте 
и блестящих перспектив! 

Анна БАРЫКИНА

Мирали Сеидов Рашидхан Арсланов
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ОБЪЯВЛЕНИЕ

ПРИЕМ РАБОТ ДО 10 АПРЕЛЯ

ЧИТАТЬ 

Главная номинация:

САМАЯ ЧИТАЮЩАЯ КОМПАНИЯ

газ. тел.: (725) 512-08 

E-mail: KoblikLV@gpp.gazprom.ru

читатьсердцем.рф

сердцем

6 номинаций для детей и взрослых дочерних

компаний и организаций ПАО "Газпром"

Л И Т Е Р А Т У Р Н Ы Й  К О Н К У Р С

информационный партнер:

"Оператор Газпром ИД"

ПРОФЕССИОНАЛЫ

ОСОБОЕ МНЕНИЕ.  
ГЛАВНОЕ В ПРОФЕССИИ

ЭСКЕРОВ МАРАТ БЕДРЕДИНОВИЧ — НАЧАЛЬНИК ПРОИЗВОДСТВЕННОГО 
ОТДЕЛА АВТОМАТИЗАЦИИ И МЕТРОЛОГИЧЕСКОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ  
ООО «ГАЗПРОМ ТРАНСГАЗ МАХАЧКАЛА»  
1. Ваш совет молодому человеку, который выбрал профессию газовика.

В детстве почти каждый мальчишка мечтает о героической профессии. 
Помогать людям, быть востребованным, что-то изобретать, а порой и риско-

вать – вот естественные потребности мужчины. Сегодня в топ престижных специально-
стей попадают не только каскадер или спасатель. На особом счету профессия газовика – 
ответственного, инициативного, увлеченного. Работа в газовой промышленности сегодня 
привлекает целеустремленную молодежь. И не только из-за стабильного дохода, но и ра-
ди возможности проявить свои способности, построить успешную карьеру, стать частью 
мощной команды. Сказать: «Я работаю в «Газпроме» – всё равно, что сообщить: «Я на-
шел свое место в жизни, я состоялся». Поэтому, если молодой человек вступил в большую 
семью Газпрома, то уже не стоит ни при каких обстоятельствах отступать и, несмотря ни 
на какие трудности, а их на тернистом пути будет немало, надо упорно идти к своей цели.

2. Что в Вашей профессии для Вас – главное?
В силу своей должности (начальник производственного отдела автоматизации и метро-

логического обеспечения) мне приходится вести работу, а также управлять процессами по 
двум направлениям деятельности нашего предприятия – это автоматизация производствен-
ных процессов и метрологическое обеспечение производства. И главным в своей работе 
считаю соблюдение на нашем предприятии всех требований федерального законодатель-
ства в области обеспечения единства измерений, а также достижения такого уровня авто-
матизации, при котором о нас будут говорить как о высокотехнологичном предприятии.

3. Что Вам нравится в молодом поколении газовиков, а что – хотелось бы им при-
вить? Или чему у них поучиться. 

Отвечая на вопрос «Что Вам нравится в подрастающем поколении газовиков?», не хо-
телось бы заострять внимание именно на молодежи, волею судьбы ставшей газовиками. 
Думаю, сказанное мною будет относиться ко всей современной молодежи.

Зачастую люди в возрасте начинают ругать молодежь: «Не уважают, грубят, слишком 
эгоистичны». Не без этого, конечно, но я, наоборот, пытаюсь всегда увидеть в ней все 
больше положительных качеств. Если присмотреться к ним, мы увидим, что можем даже 
многому у них поучиться. Я бы выделил в современной молодежи четыре качества, кото-
рые вызывают лично у меня восхищение:

– Они не боятся высказывать свое мнение – это невероятно крутое качество! У людей, 
выросших в СССР, было принято высказывать свое мнение только на кухне, в тесном кру-
гу родственников и друзей. О том, чтобы публично выступить с идеей, которая шла враз-
рез с общественным мнением, не было и речи.

– Они не беспокоятся, что их осудят – они могут аргументировать свою точку зрения 
и твердо ее придерживаться, при этом обладая невероятными силами оптимизма, гибко-
сти, желания спорить и доказывать свою правоту. Так что они точно не боятся осуждения.

– Они не стесняются наслаждаться жизнью – молодые люди страстно танцуют, громко 
поют, потому что они не ограничены страхом неудачи. Они идут вперед с надеждой и реши-
мостью, потому что находятся в гармонии с собой и оптимистично смотрят на окружающих.

– Они умеют отстаивать собственные границы – именно эту черту мы часто принима-
ем за грубость, но на самом деле это ложное впечатление.

Все перечисленные мною качества, конечно же, должны находиться в рамках и грани-
цах дозволенного, особенно учитывая наш менталитет, и как только это переходит грани-
цы, оно превращается из достоинства в недостаток.

4. Что нравится в каждодневной работе – видеть результаты своей работы, дости-
гать целей, или Вам важно участвовать в командном общем деле, которое объединяет. 

Работа в производственном отделе автоматизации и метрологического обеспечения – 
это ежедневная рутинная работа по организации, планированию, контролю и управлению 
процессами в Обществе в рамках закрепленных положением об отделе направлений дея-
тельности. Все работники отдела имеют немалый опыт работы – профессионалы своего 
дела. Удовлетворенность ежедневной работой приносит сплоченность и наличие команд-
ного духа в отделе, которые позволяют нам достигать поставленных перед нами руковод-
ством Общества целей и задач. При этом результативность работы зависит не только от 
работников отдела, но и от командной работы совместно с подразделениями и филиала-
ми. Считаю, что мы в составе Общества выполняем очень важную и нужную работу, вно-
ся свою лепту в трудовые подвиги предприятия и ПАО «Газпром» в целом.

5. Назовите 3-5 основных и ценных качества, которые помогли именно Вам стать 
ПРОФЕССИОНАЛОМ.

На пути к должности начальника производственного отдела автоматизации и метроло-
гического обеспечения (ПО АиМО) дочернего общества ПАО «Газпром» мне пришлось 
поработать практически во всех отраслях топливно-энергетического комплекса стра-
ны: в энергетике, в нефтяной промышленности, в том числе в районах Крайнего Севе-
ра и, наконец, в газовой промышленности. На протяжении всего трудового пути прихо-
дилось проявлять определенные качества для достижения поставленных целей и выра-
ботки профессиональных навыков. И имея уже за плечами тридцатилетний опыт работы, 
могу выделить некоторые из них, наличие которых позволит подрастающему поколению 
стать профессионалом в своем деле, независимо от того, на каком поприще он пытается 
реализовать свои способности:

– компетентность
– ответственность
– инициативность
– организованность
– целеустремленность
– умение анализировать
– нацеленность на результат.

ДЕНЬ В КАЛЕНДАРЕ

САМЫЙ ЛУЧШИЙ ВИД РЕЛАКСА

 В среднем каждый человек проводит во сне 
треть своей жизни. Во время сна у нас на-
блюдается минимальный уровень мозговой 

активности и пониженные реакции. Сон – одна 
из важнейших потребностей организма. И неу-
дивительно, что появился Всемирный день сна.

Впервые этот день прошёл 14 марта 2008 го-
да по инициативе Международного комитета 
дня сна Международной ассоциации медицины 
сна и с тех пор проводится ежегодно, в пятни-
цу перед днем весеннего равноденствия. Сон – 
особая форма существования организма, не ме-
нее сложная, чем дневное бодрствование. Во 
время правильно протекающего сна организм 
восстанавливает силы, потраченные на днев-
ную активность, «приводит себя в порядок». 
Именно поэтому здоровый человек просыпа-
ется с ощущением свежести и прилива сил. 
Доказано, что длительные периоды «недосы-
па» негативно сказываются на качестве жиз-
ни: пропадает чувство юмора, появляется раз-
дражительность, замкнутость, зацикленность 
на проблемах. Потеря всего лишь 4 часов сна 
снижает реакцию на 45%. Ухудшается память, 
возможно обострение различных заболеваний.

Медики называют плохой сон ступенью 
к будущим инсультам, инфарктам, гиперто-
нии и другим серьезным заболеваниям. В то 
же время нормальный сон – один из действен-
ных способов профилактики сердечно-сосуди-
стых и многих других заболеваний, ожирения. 

Для того чтобы высыпаться, достаточно сле-
довать нескольким простым правилам. Старай-
тесь не накапливать периоды «недосыпа». Не 
стоит принимать перед сном алкоголь и кофеи-
носодержащие продукты – они негативно вли-
яют на нервную систему. Не ложитесь спать 
голодным или, наоборот, плотно поев. После 
ужина и до сна должно пройти около 4-х ча-
сов. Однако, спать много – не менее вредно, 

чем недосыпать. По мнению ученых, идеаль-
ная продолжительность сна взрослого челове-
ка составляет 7 – 8 часов в сутки. 
Наталия КУРБАНОВА

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ О СНЕ:
– Сомнология – наука, занимающаяся ис-
следованием, диагностикой и лечением 
нарушений сна.

– Во время сна Август Кекуле открыл 
формулу бензола.

– По легенде, Д. И. Менделеев во сне 
открыл периодическую систему химиче-
ских элементов.

– Пол Маккартни, участник группы 
The Beatles, утверждает, что впервые ус-
лышал мелодию, ставшую впоследствии 
хитом «Yesterday», во сне.

– Сновидения занимают только 15–20% 
от общего времени, проведенного во сне.

– Примерно через полтора часа после 
засыпания человек начинает видеть сны.

– Проблемы с лишним весом и нехват-
ка сна связаны: у людей, спящих менее 
8 часов в сутки, чаще наблюдается склон-
ность к перееданию и ожирению.

– Спустя 16 часов без сна у людей зна-
чительно падает работоспособность.

– Человек является единственным мле-
копитающим, способным осознанно ли-
шить себя сна.

– Некоторые животные, например, ко-
ровы, лошади и слоны, могут спать стоя, 
а фламинго – стоя на одной ноге. Бегемо-
ты могут спать под водой – они всплы-
вают на поверхность каждые 3–5 минут, 
чтобы вдохнуть воздух, но при этом не 
просыпаются.

Сабира ИСРАПИЛОВА
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Далее были заслушаны доклады делега-
тов от филиалов Общества. 

В завершение мероприятия к собравшим-
ся обратился заместитель председателя Меж-
региональной профсоюзной организации 
«Газпром профсоюз» Кирилл Богуш, ко-
торый отметил тесную взаимосвязь и со-
трудничество профсоюзной организации 
предприятия и Администрации. Под апло-
дисменты присутствующих за многолет-
ний добросовестный труд и активную ра-
боту по защите трудовых, социально-эко-

номических прав и интересов трудящихся 
Кирилл Богуш вручил заместителю пред-
седателя ОППО «Газпром трансгаз Махач-
кала проф союз» Патимат Гаджибековой По-
четную грамоту Федерации Независимых 
Профсоюзов России.

Итогом конференции стало принятие По-
становления, в котором отмечено, что все 
принятые обязательства сторон по Коллек-
тивному договору за 2022 год выполнены 
в полном объеме.
Анна БАРЫКИНА

ОБУЧЕНИЕ АКТУАЛЬНО

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА СТОРОН 
ВЫПОЛНЕНЫ В ПОЛНОМ ОБЪЕМЕ!

стр. 1 <<<

Вручение награды Патимат Гаджибековой 

ПРАКТИКУМ ДЛЯ АКТИВИСТОВ 

 С 28 февраля по 2 марта в г. Ставрополе со-
стоялся практикум «Вопросы профсоюз-
ной работы на современном этапе», ор-

ганизованный Нефтегазстройпрофсоюзом 
России для председателей профсоюзных ор-
ганизаций, казначеев и главных бухгалтеров, 
технических инспекторов и уполномоченных 
по охране труда, лидеров молодежных проф-
союзных организаций. Среди участников ме-
роприятия представители коллективов орга-
низаций, расположенных в Ставропольском 
крае, Южном и Северо-Кавказском федераль-
ных округах, Крыму, Луганской Народной 
Республике, Донецкой Народной Республи-
ке и Запорожской области. От нашего Обще-
ства в профсоюзном обучении приняли уча-
стие по направлениям профсоюзной занято-
сти Фатима Джафарова и Уллубий Девеев, как 
председатели профсоюзных первичек, Ильяс 
Идрисов, в качестве уполномоченного по ох-
ране труда от профсоюза, Джабраил Насрут-
динов и Батхияр Атциев, как представители 
молодежи предприятия. 

Участников практикума приветствовали 
председатель Нефтегазстройпрофсоюза Рос-
сии Александр Корчагин, который в своем вы-
ступлении представил актуальную информа-
цию о профсоюзе, сделав особый акцент на 
действиях в условиях современной экономи-
ческой ситуации. 

С приветственным словом к участникам 
обратилась председатель Федерации про-
фсоюзов Ставропольского края Татьяна Че-
чина, а открыл деловую программу практи-
кума председатель Ставропольской краевой 
организации профсоюза Михаил Беда. 

В первый день практикума были рассмо-
трены теоретические вопросы мотивации 
профсоюзного членства и информационной 
работы в профорганизации. А завершился на-
сыщенный учебный процесс участием слуша-
телей в ставшей уже популярной настольной 
игре «Вступай в Профсоюз».

Своими впечатлениями о мероприя-
тии с нами поделился ведущий специалист 
 ССОиСМИ, уполномоченный по охране тру-
да от профсоюза Ильяс Идрисов.  

– На семинаре-практикуме была затрону-
ла актуальная тема – оценка профессиональ-
ных рисков в рамках работы уполномоченно-
го по охране труда от профсоюза, – отметил 
он. – Также интересной была лекция о моти-
вации персонала на соблюдение требований 
в области охраны труда. Уверен, что инфор-
мация, полученная на семинаре и предостав-
ленные методические материалы позволят 
применить полученные знания на практике.

Второй день был посвящен более точечной 
работе участников мероприятия на трех пло-
щадках: первая – для председателей, главных 
бухгалтеров и казначеев профсоюзных орга-
низаций, вторая – для уполномоченных по ох-
ране труда и третья – для молодых профсо-
юзных активистов с учетом их профсоюзной 
«специализации».

– В рамках семинара нам рассказали о моло-
дежной политике, реализуемой Нефтегазстрой-
профсоюзом России, мы выполняли упражне-
ния по командообразованию, приняли участие 
в мастер-классах, посвященных успешному ве-
дению переговоров и успешному проведению 
профсоюзных мероприятий, поиграли в про-
фсоюзную деловую игру по мотивации профсо-
юзного членства «Шаг в успешное будущее», 
– рассказал председатель Совета молодых уче-
ных и специалистов ООО «Газпром трансгаз 
Махачкала» Бахтияр Атциев. – Для меня встре-
ча с молодыми коллегами из других предпри-
ятий – это возможность обсудить общие темы 
и вопросы, обменяться мнениями, научиться 
чему-то новому. Однозначно, участие в прак-
тикуме дало нам ценный опыт и возможность 
научиться генерировать идеи проводить раз-
личные молодежные мероприятия. 

Анна БАРЫКИНА

Фатима Джафарова – медицинская сестра высшей квалификацион-
ной категории МСЧ, председатель первичной профсоюзной организа-
ции «Газпром трансгаз Махачкала МСЧ-профсоюз»

– Считаю, что практикум способствовал повышению профессиональ-
ного уровня и компетенции председателей первичных организаций. Не-
сомненно, семинар прошел с пользой для всех профактивистов, вызвал 

неподдельный интерес каждого участника, стал местом обсуждения важных проблем. 
Уверена, что, знания, полученные за несколько дней, будут нами использованы в нашей 
дальнейшей работе. И, конечно, отдельно хочется отметить важность прошедшего ме-
роприятия с точки зрения замечательной возможности общения с коллегами и обмена 
практическим опытом работы. 

В ФОКУСЕ

РАЗГОВОР С ПРОФАКТИВОМ 
ПРЕДПРИЯТИЯ

В середине марта состоялась встреча замес-
тителя председателя Межрегиональной проф-
союзной организации «Газпром проф союз» 
Кирилла Богуша и профсоюзного актива 
ООО «Газпром трансгаз Махачкала». 

В ходе встречи Кирилл Богуш рассказал 
коллегам об актуальных вопросах деятельнос-
ти Межрегиональной профсоюзной органи-
зации, в том числе о реализации программы 

гуманитарной помощи мобилизованным ра-
ботникам, находящимся в зоне специальной 
военной операции на Украине. 

Мероприятие было организовано в форма-
те свободного разговора, когда каждый участ-
ник мог задать гостю любой волнующий во-
прос и получить на него ответ.

Анна БАРЫКИНА

СТРАНИЧКА ПРОФСОЮЗА
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СПОРТ

ИЗБЕРБАШ И ТАРУМОВКА – ТЕРРИТОРИЯ ФУТБОЛЬНЫХ ТУРНИРОВ

В начале марта в Избербашском ЛПУМГ 
прошел турнир по мини-футболу формата 
6х6 среди работников. Инициатором состя-
зания и учредителем призов стал начальник 
линейно-эксплуатационной службы Алиас-
хаб Магомедов, решивший перед выходом 
на заслуженный отдых сделать такой за-
мечательный подарок коллегам. Организа-
тором мероприятия выступил Совет моло-
дых ученых и специалистов Избербашского 
ЛПУМГ во главе с председателем Тимуром 
Магомедовым.

Всего в турнире приняли участие 4 коман-
ды. Было проведено 6 игр по круговой си-
стеме, по итогам которых определились ли-
деры турнира. 

В результате сыгранных матчей призо-
вые места распределились следующим об-
разом: на четвертом месте оказалась объеди-
ненная команда Газокомпресорной службы, 
Газораспределительных станций и газового 
хозяйства, третье место заняла команда Ад-

министрации, второго места удостоилась ко-
манда от Службы автоматизации и метроло-
гического обеспечения, и победителем тур-
нира в напряженной борьбе стала команда, 
состоявшая из игроков Линейно-эксплуата-
ционной службы, Службы электроводоснаб-
жения и защиты от коррозии.

Все призеры и участники турнира бы-
ли награждены кубками, медалями и ди-
пломами. 

Помимо основных призов, организатора-
ми были учреждены и награды в индивиду-
альном зачете. Таким образом лучшим игро-
ком турнира был назван мастер ЛЭС Нюр-
магомед Ибрагимов, лучшим бомбардиром 
стал инженер-электроник Ислам Арсланов, 
а звания «Лучший возрастной игрок» удосто-
ился начальник Ремонтно-эксплуатационно-
го пункта «Леваши» Гаджимурад Расулов.

 
Тимур МАГОМЕДОВ, 
инженер по ГОиЧС ИЛПУМГ

В середине марта первичная профсоюзная ор-
ганизация «Газпром трансгаз Махачкала про-
фсоюз – Тарумовское ЛПУМГ» организова-
ла и провела турнир по футболу среди работ-
ников филиала.

Теплыми словами и пожеланиями спорт-
сменов поприветствовали начальник филиа-
ла Умалат Исламов, главный инженер управ-
ления Арсланбек Караянов и председатель 
профкома Уллубий Девеев.

За кубок Тарумовского ЛПУМГ сражались 
команды АУП, линейно-эксплуатационной 
Службы, Службы по эксплуатации газорас-
пределительных станций и газового хозяйства, 
Службы автоматизации и метрологического 
обеспечения, автотранспортного участка и ра-
ботники ООО «ЧОО «Альфа» Тарумовского 
ЛПУМГ. Арбитрами выступили Даниял Иса-
ев, Хизри Гаджиев и Муратбек Эльмурзаев.

После завершения игр на групповом эта-
пе определились команды, которые встрети-
лись в полуфинале. Ими стали команды служ-

бы автоматизации и метрологического обе-
спечения, частного охранного предприятия, 
линейно-эксплуатационной службы и адми-
нистрации филиала.

В финале за главный приз – переходящий 
кубок турнира по футболу среди работников 
Тарумовского ЛПУМГ – боролись уже лиде-
ры турнира: служба автоматизации и метро-
логического обеспечения и линейно-эксплу-
атационная служба. Борьба была нешуточной 
– и нападающие, и защитники с обеих сторон 
выкладывались в полную силу, оказывая до-
стойное сопротивление. В итоге обладателем 
кубка стала команда службы автоматизации 
и метрологического обеспечения, одержав-
шая волевую победу со счетом 3:2. Игроки 
не скрывали радости от победы, ведь им уда-
лось доказать, что они – настоящая команда. 

Уллубий ДЕВЕЕВ
инженер по ГО и ЧС Тарумовского 
ЛПУМГ 

ЧЕМПИОН МОСКВЫНОВАЯ МЕДАЛЬ АЛИ ИСАКОВА 
В прошедшем 14 – 15 марта в спортивном 
комплексе «Олимпийская деревня – 80» Чем-
пионате Москвы по вольной борьбе принял 
участие инженер Службы по управлению 
техническим состоянием и целостностью га-
зотранспортной системы Инженерно-техни-
ческого центра Тажитин Акаев. Наш колле-
га выступал в весовой категории 86 кг и стал 
обладателем золотой награды. 

– Я ранее побеждал на Чемпионате столи-
цы, в последний раз в 2021 году – рассказал 
Тажитин Акаев. – Рад, что вновь получилось 
победить на этом турнире. В этот раз провел 
три поединка, сложнее всего далась финаль-
ная схватка, где в конкурентной борьбе со сче-
том 6:4 смог взять верх над уроженцем Даге-
стана Салманом Хидировым. 

Мы поздравляем Тажитина Акаева с побе-
дой и желаем ему дальнейших спортивных по-
бед и достижений! 
Анна БАРЫКИНА

В городе Ставрополе в начале марта состоял-
ся Всероссийский мастерский турнир по па-
уэрлифтингу «Кубок Георгия Победоносца». 
Он объединил более 100 участников из всех 
регионов России во всех весовых категориях. 

Первое место в весовой категории до 100 кг 
занял ведущий инженер Управления связи 
ООО «Газпром трансгаз Махачкала» Али Иса-
ков. Наш коллега приседал со штангой 275 кг, 

выжал штангу лежа 190 кг, выполнил стано-
вую тягу 300 кг и сумма троеборья в итоге со-
ставила 765 кг. 

– В 2020 году я получил травму во время 
соревнований и попал в больницу, с тех пор 
череда неудач преследовала меня два с лиш-
ним года, – делится впечатлениями Али Иса-
ков. – Но каждый раз я начинал все сначала 
в надеж де вернуться в спорт, победить и сно-
ва почувствовать эти эмоции. Никогда не опу-
скайте руки, друзья, идите вперед, чтобы ни 
случилось, за каждой тягостью наступает об-
легчение!

За плечами у нашего коллеги – множество 
побед и спортивных достижений, он постоян-
ный гость на страницах корпоративного из-
дания «Теплый дом». Редакция газеты при-
соединяется к коллективным поздравлени-
ям и желает Али Исакову завоеваний новых 
спортивных вершин!
Сабира ИСРАПИЛОВА

КОМАНДА ОБЩЕСТВА – ПОБЕДИТЕЛЬ ФЕСТИВАЛЯ ГТО 
18 марта на Республиканском стадионе имени 
Елены Исинбаевой состоялся Фестиваль Все-
российского физкультурно-спортивного ком-
плекса «Готов к труду и обороне» среди трудо-
вых коллективов Республики Дагестан. Меро-
приятие было организовано Министерством по 
физической культуре и спорту РД совместно с 
республиканским Центром тестирования ГТО. 

Всего в Фестивале приняли участие 155 
человек – представители 21 трудового кол-
лектива. 

– Команда Общества была сформирована из 
восьми человек: четырех женщин и четырех 
мужчин, – рассказал специалист Службы по 
организации и проведению физкультурно-оз-

доровительных, спортивных и культурно-мас-
совых мероприятий УЭЗС Ризван Даниялов. 
– Среди участников – работники Инженер-
но-технического центра, Службы корпоратив-
ной защиты, Администрации, Управления свя-
зи, Управления по эксплуатации зданий и соо-
ружений и Кизилюртовского ЛПУМГ.

По итогам мероприятия работники нашего 
предприятия в общекомандном зачете наибо-
лее успешно справились с нормативами ком-
плекса ГТО и заняли первое место. 

Мы поздравляем коллег с победой и жела-
ем им дальнейших успехов и удачи!

Анна БАРЫКИНА
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